

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
CAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid o enviando en metálico, libranza o sellos del correo a la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1.256 DE LA NOCHE. MADRID.—LUNES.—27 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer ha conferido el Excmo. señor ministro de Fomento la investidura de doctor en la facultad de ciencias a los naturales al Sr. D. Ramon Lorente y Lázaro, catedrático de la escuela de Veterinaria. El discurso del graduando ha versado sobre la domesticación de los animales y condiciones para conseguirla. Escusado nos parece ocuparnos del mérito de este escrito, pues el nombre de su autor, bien conocido en los círculos científicos y su acreditada ilustración, son la mejor garantía de su importancia. Pocos grados habrán reunido en los escanos del para nino de la Universidad central tantas respetabilidades como ayer han concurrido justificando con su presencia nuestra opinion acerca de la justa nombrada del Sr. Lorente, digno de haber ocupado desde hace tiempo un puesto con que se honran ya algunos de sus antiguos discípulos.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 879 fanegas de trigo de 53 a 55 1/2 rs. fanega, quedando por vender 1,900; cebada de 52 a 54 y la algarroba a 48.

Un suceso sumamente extraño ocurrió ayer tarde a un cochero de plaza. Entraron en su carruaje dos hombres y una mujer del pueblo; y algún rato después de haber andado se apearon aquellos dejando dentro a la mujer y mandando al cochero que continuase. Al llegar éste a la calle de Alcalá, frente a la de las Torres, se volvió para preguntar a aquella a donde habia de dirigirse, y viendo que no le contestaba, abrió la portezuela y solo halló un cadáver. A primera vista parece que no se la descubria señal alguna de violencia; pero no puede asegurarse todavía si la muerte de aquella desgraciada será un accidente casual o el resultado de algun crimen.

Nuestro correspondiente de Sacas de los Infantes nos escribe haciendo merecidos elogios del sargento jefe de la guardia civil de aquel punto por la constancia que ha tenido por espacio de tres años en perseguir a unos bandidos que robaron en 1858 una gruesa suma de dinero de una diligencia, los cuales lograron evadir por medios ilegales la sentencia de los tribunales, hasta que al fin han sido reducidos a prision por aquel benemérito jefe y sentenciados a presidio por doce años.

Una ingeniosa aplicacion del aparato Runkorff acaba de presentarse entre las tentativas hechas en estos últimos tiempos. Un profesor inglés ha tenido la feliz idea de emplear para el alumbrado de las minas la luz de induccion producida en un tubo hecho al vacío. Segun la Ilustracion inglesa la claridad obtenida por este medio es superior a la de las lamparas que usan actualmente los mineros. Además conviene observar que se evita el peligro de explosion por medio de estos nuevos aparatos. En efecto, en caso de romperse el tubo por cualquier inci-

dente imprevisto, el aire al entrar produce el efecto de una válvula que se abre impidiendo el paso a la corriente.

La cárcel de Levante que en establecimiento en Málaga para encerrar a los complicados en los sucesos de Loja, ha quedado desocupada por haber sido juzgados todos los que en ella habia, terminando por consiguiente sus tareas el consejo de guerra que ha estado funcionando en aquella capital.

El secretario del gobierno civil de Málaga ha salido para Antequera en comision del servicio.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 2.
Dicen los periódicos que en algunos distritos de la provincia de Vicencio, los aldeanos queriendo prevalerse del antiguo derecho de pastos, ya abolido, han cometido violencias contra los propietarios y ha habido que recurrir a la fuerza armada.

Paris 2.
Mas de cien hotentotes han sido muertos en una degollacion terrible que ha tenido lugar en el Africa meridional.

El lunes llegará a Compiègne la primera serie de convidadas que van allí por semanas, en la primera semana va este año el embajador de España.

Dice el Pays que el general Prim mandará la expedición española de Méjico.

El mismo periódico trata de disculpar la violacion del territorio francés en Suiza.

Inglaterra continua activamente el armamento de Malta y aumenta los buques que estacionan en aquel puerto.

Omer baja trata de reanudar por hambre a los insurrectos de la Herzegovina segun algunos periódicos, pero dicho general, segun despachos de Ragusa, perdió una batalla el 20 de octubre, dejando en el campo 700 muertos y 120 heridos.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno.

S. M. la Reina ha nombrado primer jefe de la fuerza de infantería de Marina destinada en el apostadero de Filipinas al comandante de dicha arma D. Matias Garran y Cirer, ascendiendo al empleo de comandante al capitán D. Miguel Moreno y Perez; a este empleo al teniente don Antonio Ruiz Mateo y Lescuna; y al de teniente al subteniente D. Teodoro de la Guardia y Miró.

El gobernador capitán general de la isla de Puerto-Rico participa con fecha 12 de octubre próximo pasado al minis-

terio de la Guerra que la tranquilidad seguia inalterable y satisfactorio el estado sanitario.

El 1.º inauguró sus sesiones la diputación provincial de Valencia; bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia don Juan de Dios.

Se ha concedido a la municipalidad de Manresa la autorizacion que solicita para derribar el baluarte inmediato al cuartel de aquella poblacion.

Después de haber dejado a su familia en Cadix, ha regresado a Madrid el general Miramon, ex-presidente de la república mejicana.

Ha llegado a la Coruna, procedente de Madrid, un arquitecto encargado por el gobierno de S. M. para reformar convenientemente el edificio que ocupa el presidio peninsular, o levantarlo de nuevo conforme a las exigencias de la época y del código civil.

Un grupo de 30 ó 40 individuos con kapis de milicianos nacionales rodeó hace pocos dias en Nápoles, la casa habitada por el arzobispo de Salerno, quien obligado a huir de su diócesis, habia venido a refugiarse a Nápoles. Obligados a guardar silencio los vecinos, a los que se les dijo que se trataba de una pesquiza, aquellos miserables llamaron a la puerta de la casa del señor arzobispo. Los criados se negaron a abrir, pero intimidados que lo hicieran en nombre de la ley, abrieron, ataron en seguida al arzobispo y a uno de sus criados, y se llevaron todo el oro, plata y objetos de valor que encontraron. Asi lo refiere una carta dirigida a La Regeneracion.

Al huir el padre Passaglia de Roma se detuvo en Poggionisto, poblacion ya del territorio usurpado por los piemonteses, y allí habló con el una persona que se encontraba casualmente en aquel punto y que refiere a uno de nuestros colegas cosas muy curiosas de los proyectos del ex-jesuita. Decia este que iba a Turin donde le esperaba con impaciencia el baron Ricasoli, y donde pensaba madurar su gansamiento de demostrar a los obispos del orbe católico, que deben sacudir su dependencia del Pontífice, y que se proponia ir de misionero de obispos en obispos a predicar su doctrina, y es pero que convencidos por sus razones, lo siguen en la mayoría de los obispos.

La obra abarbatada construida por el distinguido cuerpo de Ingenieros militares en el campo de los Carabanchelos, es un verdadero modelo en su clase, hecho con la mas admirable precision y exactitud, y que viene a reducirse en su frente a un baluarte central con dos cortinas laterales atenuadas, flanqueado por ambos lados con dos lunetas, y cuyo recinto por la gola está cerrado con una borbina y dos lunetas. A la distancia conveniente se halla construida, con todas las reglas del arte, la primera paralela, en cuyos dos extremos hay una batería de diez piezas

de baterías y cuatro morteros; otra batería de cuatro piezas se encuentra entre la primera y segunda paralela. Delante de la tercera hay otra batería de brecha. En el gran simulacro que ha de verificarse el martes, varios batallones asaltarán el castillo por la brecha, mientras la caballería atacará por la gola.

El Pensamiento Español dice que hemos olvidado traducir algo del artículo en que la Independencia belga llama infame calumnia a la acusacion que le han dirigido los periódicos de Madrid liberales opositores de haberse vendido. Tiene razón El Pensamiento, no tradujimos las líneas en que la Independencia belga dice, que la infame calumnia no le hubiera sorprendido viniendo de los periódicos absolutistas.

Una carta de Turin que publica La Patrie da pormenores de la fuga de Roma del ex-jesuita padre Passaglia. Entre las personas que le acompañaron hasta la puerta del Pópulo, figuraba el consul británico. El padre Passaglia, y los que debían acompañarle estaban vestidos de cazadores y llevaban escopetas de dos cañones; en la puerta del Pópulo los esperaba un caballo en los que montaron.

Las tropas imperiales chinas han tomado por hambre la plaza de Nanking, que posejan los rebeldes. El hambre de los sitiados era tal, que se comian unos a otros y se vendía la carne humana a catorce cuartos la libra. Tres regimientos de los sitiados se pasaron al enemigo esperando salvarse, pero fueron todos fusilados y arrojados al río.

El nuevo cardenal francés, monseñor Billiet, arzobispo de Chambery, tiene 79 años y es hijo de un labrador de un pueblecito de Saboya. A los 20 años era profesor de teología y a los 42 obispo.

Marios cartereros de Oran están citados ante el tribunal de policía por haberse negado a trasportar a Mers-el-Kebir, la guillotina, elegantemente llamada allí el madero de la justicia.

Las últimas noticias de China ofrecen interés. A consecuencia de la muerte del emperador, ha sido proclamado solemnemente en Jehol su primogénito de edad de siete años, que hasta llegar a la mayoría gobernará bajo la direccion de un consejo de regencia. Este consejo, contra lo que han dicho los periódicos ingleses, ha manifestado al príncipe Kong que continuará ejerciendo las funciones de presidente de la direccion de negocios extranjeros. El 21 de agosto, aniversario de la toma de los fuertes de Pei-ho por el ejército francés, se conmemoró aquel suceso en el sitio en que el mismo tuvo lugar.

Un periódico semi-oficial austriaco esclama al ver la actitud que presenta Hungría. Quiérase Dios que nunca se realice la profecía del baron de Stein. Hungría perderá por su egoísmo.

La obra gustó como pocas al público que la escuchó.

La obra dramática Cristóbal Colon se puso en escena en el teatro de Córdoba el jueves último, teniendo la mala suerte de no gustar al público, que la recibió con frialdad.

El tanto por ciento ha obtenido tan buena acogida en el teatro de Salamanca, como en los demás de la Península. La señora Andrade fue la actriz que mas se distinguió segun dice la prensa salmantina.

Para los teatros de Manila, se van a contratar dos compañías, una de declamación y otra de zarzuela. El agente de aquellos teatros debe estar ya en España para ajustar las partes principales.

Parece que muchas personas se disponen a cultivar algodón en la jurisdiccion de Valladolid, vista la proteccion que el gobierno ha prometido a los que se dediquen a este ramo de la industria agrícola.

La Sociedad económica de Valencia va a reunir a la junta de Fomento para tratar de los medios de utilizar las aguas pluviales aplicándolas al riego.

La desgraciada viuda del malogrado maestro y profesor del Conservatorio D. Francisco de Asis Gil, va a pasar a Andalucía con objeto de facilitar la educacion de sus tíerzos y desvalidos hijos. Con este motivo y para poder realizar sus laudables deseos maternos aquella digna señora que vive en la calle de Cervantes núm. 4, cuarto principal, empuja la librería de su difunto esposo, en la

Dicese en Varsovia que el general Lambert irá a Roma para dar esplicaciones sobre los sucesos cometidos en las iglesias y obtener la orden para que estas vuelvan a abrirse al culto.

La salud del Padre Santo es muy buena. Su Santidad, visita con frecuencia los templos, los hospitales y los establecimientos del Estado y se entrega a sus trabajos habituales.

Monseñor Lavigne, nombrado auditor de la Rota por Francia, llegó a Roma el 30, procedente de Paris. Monseñor Chigi, nombrado nuncio de Su Santidad en Paris, se preparaba a partir para esta ciudad. Los nuevos regimientos llegados de Francia habian sido acogidos con mucha simpatía por la poblacion.

La fragata de vapor la Guerriere, que se hallaba en Brest, recibió el 30 la orden de prepararse para partir del 4 al para Méjico.

La Patrie dice que carece de fundamento la noticia de que el general Goyon no volverá a Roma. El general volverá a la ciudad eterna al terminar la licencia que ha obtenido para venir a Paris.

A las últimas fechas del Ecuador, aquella republica se preparaba para aceptar la guerra, a que la ha provocado el Perú.

El Monitor belga acaba de publicar el estado de la situacion comercial y económica de España, remitido a aquel gobierno por su representante en Madrid.

Un aficionado a los experimentos, averiguando en la calle de San Mauro del Templo en Paris, plantó hace cinco años una bellota de encina en un agujero, practicado en el centro de una piedra de tres metros de diametro. La piedra estalló hace pocas noches en quince ó veinte trozos a impulso de la fuerza vegetativa. Cálculase que ha sido necesario a esta fuerza de mas de mil caballos para hacer estallar la piedra. Dejamos la responsabilidad de este cálculo a la Correspondencia Havas que le hace.

El camino que conduce de Jaen a los baños de Bañez se está componiendo en toda su estension, ocupándose en las obras cuantos jornaleros han quedado sin trabajo con motivo de la paralización que hay en las minas de Linares, y para cuyas atenciones ha concedido el gobierno cinco mil duros.

Con arreglo a datos oficiales, las obras del ferro-carril de Madrid a Zaragoza adelantan notablemente. Hasta el 20 de setiembre habian trabajado diariamente 1,217 jornaleros, 74 carros y 105 caballerías en la seccion de Jadraque a Sigüenza; en la de Sigüenza a Arcos se habian ocupado 1,434 hombres con 24 wagones, 99 carros y 402 caballerías; en la de este último punto a Calatayud 1,670 obreros y 5 wagones, 91 carros y 146 caballerías; en la de Calatayud a Riela 4,595 peones, 17 wagones, 215 carros y

que los aficionados al arte y a la literatura encontrarán obras muy apreciables.

El correo de hoy nos ha traído las siguientes noticias mercantiles:

En una carta de Venecia cuentan que un profesor de música de aquella ciudad ha descubierto un prodigio de que probablemente no hay ejemplo, a saber, un cantor que es a la vez bajo, barítono y tenor. El profesor, de camino para Rovigo, se detuvo a descansar en una venta del campo. De repente, una magnífica voz de bajo empezó a cantar en la habitación inmediata el aria de Silva en Hernani. Concluida esta, un sonoro barítono cantó el conocido Lo vedrem ó meglio andate. El profesor estaba arrebatado de admiracion con respecto a estas dos voces, cuando un vibrante tenor cantó, con gran estension vocal, el aria final de Edgardo en Lucia. El profesor no pudo contener su entusiasmo, y se fué a la habitación adyacente a dar las gracias al admirable trío, cuando con gran sorpresa se halló con que no habia en ella mas que un joven, que declaró que él solo habia cantado las tres piezas. Hecha la prueba, quedó demostrado que decia la heredad y que su voz, compuesta toda de sonoras y elaras notas de pecho, recorre una estension nunca vista y considerada hasta ahora como imposible. Se espera que el profesor consiga que este ósco de voces, que es hijo de padres acomodados, se presie a cantar en los teatros.

El Liceo de Artesanos de Badajoz ha ejecutado la comedia El sol de indiano,

LITERATURA Y ARTES.

El Círculo artístico industrial de Barcelona ha abierto desde 1.º de este mes la enseñanza que han de recibir en los hijos y dependientes de aquellos industriales, en las clases de dibujo de figura, de paisaje y perspectiva, dibujo lineal y de arquitectura, carpintería práctica, maquinaria práctica, aritmética y álgebra elemental, idiomas francés, inglés e italiano.

En el instituto de segundaria de Barcelona han comenzado las enseñanzas de química aplicada a las artes y mecánica industrial, como complemento de los estudios necesarios para adquirir los títulos de peritos químicos y mecánicos.

El rector de la universidad de Sevilla ha encargado las cátedras de geometría descriptiva, mecánica racional y álgebra superior y analítica al ingeniero primero D. Juan de las Heras y Colom y a los profesores de la Escuela industrial don Joaquin Riquelme y D. José Castellano, por no haber suficiente personal.

En la villa de Torrente se ha creado una sociedad para la fabricacion y bonificacion de los vinos nacionales y estranjeros.

Dice un periódico de Córdoba, que entre los objetos españoles destinados a figurar en la exposicion universal de Londres, deberia contarse la completa coleccion de insectos perjudiciales a los bosques y maderas de construccion de

aquella provincia, debida a la inteligencia de D. Fernando Amor, catedrático del Instituto, la cual consta de 49 cuadros, en que se ven las maderas dispuestas anatómicamente para poder observar los estragos hechos por los insectos que les acometen y todos los progresos de su metamorfosis, recordando nosotros con este motivo la preciosa coleccion de esta clase que se halla en la escuela especial de Montes de Villaviciosa de Odon, que tanto honra a sus directores.

En la sesion del 22 del mes pasado, se presentó a la sociedad económica de Amigos del País, de Barcelona, y fue tomada en consideracion, una proposicion, en la que se proponia el nombramiento de una numerosa comision a fin de examinar la conveniencia de llevar a cabo una esposicion agrícola e industrial, periódico de objetos catalanes.

Las simpatías que ha adquirido entre el público valenciano la niña Pilar Ros, son tales, que muchas personas han escitado a la empresa del teatro de la Princesa para que la contrate por algun tiempo mas.

En el teatro de Zaragoza se estaban ensayando la zarzuela El castillo maldito, y la comedia La mayor calamidad, nuevas en aquel coliseo. El loco de la guardilla, se ha puesto en el mismo teatro con un éxito extraordinario.

El teatro de Pamplona está esta temporada muy favorecido del público. Una de las últimas obras que se han puesto en escena con mucha aceptación es el drama La aldea de San Lorenzo, en el que

fué aplaudidísimo el primer actor señor Chas de Lamothé.

Se ha puesto en estudio en el teatro de la Zarzuela el sainete lírico del señor Picon, música del Sr. Oudrid, titulado: Un concierto casero.

Se está publicando por los editores señores Manini una novela de D. Enrique Perez Escrich, titulada El cura de aldea. A juzgar por lo que conocemos de esta obra, está destinada a obtener no menos popularidad que el drama del mismo título y el mismo autor.

El drama que hemos dicho se ha estrenado hace pocas dias en el teatro de la Princesa, en Valencia, no es obra del aplaudido autor de El cura de aldea, don Enrique Perez Escrich, sino de otro joven poeta apellidado Escrich y Gonzalez.

Un industrial vecino de Aehuri (Bilbao), ha inventado una red de pescar, tan bien combinada, que los resultados que hasta ahora ha recogido no pueden serle mas satisfactorios. En prueba de esto, envió a la plaza del mercado una infinidad de cestas llenas de pescados el dia 31.

La compañía de zarzuela que actúa en Orense merece los aplausos del público que se los prodiga por el buen deseo que está demostrando para agradarle.

En Leon se ha creado una sociedad con el título de Recevo artístico, cuya inauguracion debe verificarse de un dia a otro.

El Liceo de Artesanos de Badajoz ha ejecutado la comedia El sol de indiano,

189 caballerías, y en la de Rieca a Zaragoza 1.240 hombres, 50 carros y 10 caballerías.

Una correspondencia financiera de París, dice que los 50 millones para el Banco de Francia en letras sobre Londres, se han negociado allí perfectamente. La afluencia de pedidos ha sido extraordinaria, y el cambio ha subido desde 34 á 35, siguiendo á esta alza las proposiciones de metálico. Resulta, por lo tanto, que los embarazos metálicos no son mas que un accidente de la crisis, por la necesidad de saldar con dinero el déficit de la cosecha de cereales, necesidad que se funda principalmente en la insuficiencia del trabajo del país ó en su empleo improductivo. Hay una disminución de valor en la riqueza producida, cuyos inconvenientes alcanzan á todos, y no sería extraño que desde la Bolsa se transmitiera la crisis á la industria, especialmente á la manufacturera. En la Bolsa se sostiene una lucha continua entre los bajistas y los que pretenden reanimar el mercado: en un mismo día se ganan algunos céntimos y vuelven á perderse con la misma facilidad.

El *Irurac-bat* publica una descripción de la exposición agrícola celebrada últimamente en la provincia de Alava. Según el digno diputado á cortes ilustrado escritor Sr. Ortiz de Zárate que firma este notable artículo, la exposición alavaesa constituye un brillante alarde de la labor y ganadería de aquella provincia, y revela grandes adelantos en tan importante ramo al que prestan allí un gran impulso el establecimiento de la casa modelo de agricultura y los desvelos del diputado general D. Francisco Juan de Ayala.

Hoy probablemente saldrá de Valencia para Mahon el segundo batallón del regimiento de infantería de Granada. El primer batallón, que, como dijimos, dejó á Valencia el martes último, llegó á aquella isla felizmente el miércoles.

Una tempestad espantosa estalló el 28 del pasado sobre Badajoz. La fuerza del agua y del viento ocasionó grandes destrozos, y lo mas sensible fué que la electricidad causó cinco víctimas, pues un rayo que cayó en una habitación dejó muertas á cinco personas y heridas á otras varias.

A *La Crónica de Ambos Mundos* debe suministrarle datos acerca de las obras del Hospital, alguna persona que quiere divertirse á costa de nuestro colega.

El día pasado rectificamos todas las noticias equivocadas que daba este diario, y hoy lo haremos asimismo, á propósito de lo que dice en su número del viernes último.

Las casas de la calle de Santa Isabel distarán de la fachada del Hospital quince metros lo menos, y no seis como dice *La Crónica*; y en aquella parte del edificio se situarán los almacenes de farmacia y utensilios y las habitaciones de las hermanas de la Caridad. Por consiguiente, ni se presentarán esas escenas dolorosas, ni esos cuadros horripilantes de que habla *La Crónica*, sino duda para escribir una novela.

Insisto otra vez este diario en que falta aire y respiración al Hospital, y nosotros sostenemos que no es exacto; que además de un hermoso jardín que hoy tiene, no se ha olvidado en el proyecto actual un parque higiénico, como principal elemento de desinfección é higiene.

Nuestro colega dijo que el hospital tenía cuatro pisos y ahora desentendiéndose de que solo tiene tres afirma que cuenta cien escalones.

Si el que escribe esas noticias en la *Crónica* fuese á ver las obras del hospital se reiría de sí propio al verlas.

Sostenemos, con respeto sea dicho de la *Crónica*, que después de la reforma el hospital general será un establecimiento modelo, y la reforma tan importante como Madrid entero lo será antes de poco.

Y para concluir: si pudiéramos elegir un terreno y trasladar aquella inmensa mole, acaso no eligiríamos para hospital el sitio que hoy ocupa; pero esto no quiere decir que la *Crónica* anda acertada en sus apreciaciones sin fundamento.

Se nos ha dicho que el Sr. Alameda, director de *El Contemporáneo*, ha declinado por motivos de delicadeza, el encargo de defender á D. Serafin Cano en la causa que de tienen conocimiento nuestros lectores.

El infante de Portugal D. Fernando se agramó bastante en la noche del 30 al 31. El rey y el infante D. Augusto continuaban convaleciendo de un modo satisfactorio. También el presidente del Consejo, señor marqués de Loulé ha estado enfermo de alguna gravedad.

Dice *A Revolucion de Setembro* que el director de la conspiración de los presos del castillo de San Jorge, era un español llamado Pedro Fernandez. Todo hace creer que el plan era organizar una gran cuadrilla de ladrones y asesinos. El Pedro Fernandez ha sido preso y parece que se

le han encontrado una porción de cartas.

Todos los periódicos de Nápoles, á excepción de su ardiente piamontismo, claman contra el hecho de rebajar á aquella ciudad á simple capital de provincia. Con este motivo, el diario *Il Nomade*, al que no puede tildarse de enemigo de la revolución, exclama: «El piamontismo, como una verdadera gangrena social, ha tomado entre nosotros un terrible desarrollo y presenta hoy alarmantes proporciones. En todas partes los empleados napolitanos son reemplazados por piamonteses. Dicen que somos un pueblo corrompido y envilecido. En todas partes no se encuentran sino piamonteses; en los arsenales, en los caminos de hierro, en las oficinas de telegrafos, y por fin hasta para la casa de depósitos se han hecho venir del Piamonte las nodrizas. La leche de nuestras mujeres es demasiado napolitana, y en este concepto transmitirían á los que la lactasen el respeto y cariño á la madre patria.»

El príncipe Napoleón ha ido á pasar algunos días en casa de la celebre novelista Jorge Sand, que reside en Rohan.

En Inglaterra ha causado disgusto la noticia de que el príncipe Kong continúa encargado de las relaciones del gobierno chino con las potencias extranjeras.

En una casa aislada de Montmorency (Francia) tuvo lugar hace pocas noches una escena terrible. Un hombre de 44 años se había casado con una joven de 13. No parecía que hubiese entre ellos disensión alguna. Hallándose acostados, el marido despertó, sintiendo un dolor horrible en el oído derecho, en el cual le había detramado su mujer plomo derretido. En medio de su ator dolor saltó de la cama, cogió una hacha y asió tres hachazos á su mujer, que gritó, pidió misericordia y concluyó por caer y perder el conocimiento. Por la mañana el marido fué á avisar al médico, y este encontró á la mujer aun viva. La mujer ha declarado que creyó poder desembarazarse de su marido por aquel medio, sin que se sospechase que había sido asesinado.

Sabido es cuántas dificultades ofrece la traducción de los partes telegráficos, por la especial manera con que se redactan para reducir las palabras, y lo ocasionado que es á equivocaciones su arreglo. Un periódico de provincias cuenta como muestra la siguiente anécdota que dice haber ocurrido hace pocos días: «El parte telegráfico que recibimos la otra noche decía literalmente: *Presse Inglaterra no aderida comercio Méjico separafistas varios descalabros*, y nos dió gana de preguntar á un dependiente que era lo que el parte decía. Sin detenerse nuestro hombre contestó: *Inglaterra está prega porque Méjico no se adhirió al convenio de los separatistas que están descalabrados.*»

La diputación provincial de Valencia ha acordado en la primera sesión subvencionar la construcción de varias carreteras de la provincia.

Es considerable la cantidad de material para el ferro-carril que se está desembarcando en Málaga.

La falta de una agencia que se encargara de recibir, desempaquear, montar y reempaquetar los objetos, que se ha hecho sentir en las exposiciones universales, ha hecho concebir á los Sres. Morgan, hermanos, de Londres, el establecimiento de una, que con comisionados en todos los puntos se entienda personalmente con los espositores que deseen llevar sus productos á la exposición que debe verificarse en Londres el año próximo, y se encuentra ya en Madrid el señor Mimaridre, representante en España de la casa de Morgan, que ha venido expresamente para este objeto.

Los periódicos de Cleveland (Ohio) anuncian que se ha descubierto en aquel Estado una vasta conspiración contra el presidente Sr. Lincoln. Esta conspiración había sido fraguada por los quijotes llamados caballeros del Circulo de Oro. El jefe de esta corporación ha sido preso, y entre sus papeles se ha hallado la fórmula del juramento, que era la siguiente: «Desde hoy me comprometo por juramento en nombre del Todopoderoso y de los miembros del Circulo de Oro á no descansar ni dormir mientras Abraham Lincoln, hoy presidente, no haya caído de su asiento. Juro marchar con la sangre hasta las rodillas cuando Jefferson Davis se haya puesto en camino con su ejército para apoderarse de Washington y la Casa Blanca, y secundar sus proyectos del mejor modo posible. Que Dios me ayude en la ejecución de este proyecto.»

Ayer ha fallecido casi repentinamente la señorita doña Casilda de la Quintana, una de las jóvenes mas queridas en la buena sociedad madrileña y en las Encarnaciones de Vizcaya, donde radica su ilustre y opulenta familia. El desconsuelo de esta es inmenso, porque la que acaba de ser arrebatada á su amor tan prema-

turamente era digna en todos conceptos de ser siempre florada por cuantos la trataron.

Algun periódico portugués ha indicado á aquel gobierno la conveniencia de hacer que la nación vecina esté dignamente representada en Madrid hoy que las circunstancias de Europa son tan graves. Tenemos por inoportuna tal petición, porque el gobierno portugués está muy bien representado en Madrid por el Sr. Pinto de Soveral, que es un caballero muy estimado en esta corte y muy celoso por los intereses de su patria.

El señor cura párroco de San Miguel de Lacaña, partido judicial de Murias de Paredes, provincia de Leon, pero obispado de Oviedo, ha hecho la donación á su iglesia de la cantidad de seis mil reales para alhajas y reparación ordinaria de la misma. Aplaudimos como se merece el desinterés y la piedad del digno párroco de San Miguel de Lacaña.

A rs. vn. 208,080 y 68 céntimos se acciende ya la suscripción nacional para levantar en Salamanca un monumento á Fray Luis de Leon.

El ayuntamiento de Barcelona celebró el jueves último una sesión extraordinaria en la que se trató de los medios de procurar trabajo á los operarios que con motivo de la escasez del algodón puedan quedar sin ocupación en las fábricas.

Dicen de Carrion de los Condes que una manzana de casas de la calle del Bruto ha sido presa de las llamas, desgranando humidos en la mayor miseria á sus propietarios y moradores, jornaleros que no contaban con otro capital que el de su pobre albergue para sus familias. Los infelices ni aun pudieron salvar las ropas de su uso.

La sepultura del ilustre poeta Quintana estuvo alumbrada el día de la Conmemoración de los difuntos por dos velas grandes, al pie de las cuales se leía: «Por el alma del Excmo. Sr. D. Manuel José Quintana, su humilde criado, C. Alenós.»

Hemos recibido las correspondencias de las islas Canarias, que alcanzan al 26 de octubre, en cuya fecha era escelente el estado de la salud pública.

Habia llegado á Lanzarote el representante de la empresa que va á establecer la pesca y salazon en grande escala en aquella isla, á cuyas faenas serian admitidos los buques de las islas en unión de los de la compañía.

En Santa Cruz de Tenerife se trataba de crear una sociedad para construir casas, que después serian adjudicadas en propiedad al mejor postor.

Las fragatas de nuestra armada *Lealtad* y *Concepcion*, habian permanecido en el puerto de Santa Cruz desde el 17 al 19 de aquel mes, para tomar combustible, siguiendo luego su rumbo para la Habana.

BOLSA DE MADRID DE HOY. Cotización oficial. Cambios. Observaciones. 30 de octubre. 40-25. Operación. 31 de octubre. 40-25. Id. 1.º de noviembre. 40-25. Id. 2.º de noviembre. 40-25. Id. 3.º de noviembre. 40-25. Id. 4.º de noviembre. 40-25. Id. 5.º de noviembre. 40-25. Id. 6.º de noviembre. 40-25. Id. 7.º de noviembre. 40-25. Id. 8.º de noviembre. 40-25. Id. 9.º de noviembre. 40-25. Id. 10.º de noviembre. 40-25. Id.

TERCERA EDICION.

A las doce en punto de mañana la Reina y su augusto esposo pasarán revista en la dehesa de los Carabanchales á las fuerzas todas que se hallan en esta corte y puntos inmediatos.

Formarán en línea de columnas apoyando su derecha en el campamento del regimiento de Borbon.

Pasada la revista se dará principio al simulacro de ataque y defensa de una plaza, mandado por el general Prim, quien tendrá á sus órdenes cuatro batallones de infantería, dos regimientos de ingenieros y la artillería necesaria. Las demás fuerzas, á las órdenes del general en jefe del primer ejército y distrito, ejecutarán mientras dura el simulacro movimientos combinados para proteger las tropas del sitio, simulando rechazar el ataque de un ejército que viene en auxilio de la plaza sitiada.

El príncipe Muley-el-Abbas y su comitiva asistirán á esta gran fiesta militar.

Están invitados todos los generales de cuartel.

En este simulacro jugarán mas de cien piezas de artillería en su mayor parte rayadas; y muy luego terminarán los debates del reglamento.

magnum y de las mejores y mas lucidas que el pueblo de Madrid ha presenciado de muchos años á esta parte.

El ejército en su instrucción, espíritu y brillantez, nada dejará que desear á los mas exigentes.

Entre los servicios prestados últimamente por la Guardia civil figuran como mas importantes: la captura por los individuos del puesto de Marresa de uno de los autores de la muerte dada al señor cura párroco del pueblo de Olivans. La detencion de una mujer del pueblo de Bellreguard (provincia de Valencia), en cuyo poder se hallaron 49,000 reales en oro que se habian estraviado á un vecino de Alhagal (Alicante). La prision por los guardias del puesto de Altea de un paisano acusado de asesinato. La captura por los del puesto de Casas-Ibanez de los autores de la muerte dada en diciembre del año 56 al secretario del ayuntamiento del pueblo de Abengibre. La de un joven de la villa de Carballino, provincia de Orense, que habia robado á su padre 22,000 rs. y el rescato de dicha suma. La prision del autor de un asesinato en la demarcacion de Laroce, el mismo dia de haberse perpetrado; y la de otro acusado del mismo delito en el puesto de Alhama.

El general Pinzon jefe de la escuadra de operaciones en el Mediterraneo ha salido anoche de Algeiras para Alicante á bordo del *Vasco Amex*.

En Medina del Campo, provincia de Soria, ha habido una intencion republicana, que no puede atribuirse por sus circunstancias sino á una borrachera. El que hacia de cabeza ha sido preso y entregado ya á los tribunales ordinarios. No ha sido necesario emplear fuerzas militares para sofocar tan ridícula intencion.

Ayer se ha verificado en Valencia el sorteo de los mozos alistados para la quinta del presente año, sin novedad alguna. Lo mismo debe haber pasado en el resto de las provincias, pues de ninguna de ellas dicen que haya subido aquella operacion obstáculo.

Tambien los jugadores de Málaga han estado buena astilla en la última extraccion de la loteria primitiva, pues se han pagado en aquellas administraciones 11 términos, 375 ambos y 11 extractos.

Las lluvias, dicen de Coin, nos han tenido con bastante cuidado: el Viernes en la noche desgranó la tormenta sobre los montes de Mondra y de Coin, habiendo destrozado todas las huertas de Alpujata, arrancando toda clase de arbolado. Las aguas bajaron el arroyo Gasatin que está antes de llegar á Mondra y arrastraron el puente nuevo en términos que quedó el sitio como si lo hubiesen barrido, sin haber dejado ni un cantillo. En Albugueria hizo lo mismo: una pobre familia que estaba en una choza en el monte, al pasar de esta al corral de las cabras, las aguas arrebataron una niña de diez años, que fué encontrada cadáver en Casapalma.

Dicen de Rivedero, que los ingenieros ingleses encargados de los estudios del ferro-carril de aquella villa á Lugo están muy satisfechos de sus primeros trabajos, porque habiendo reconocido el terreno que media entre la marina y la divisoria con el interior, y hecho una nivelacion, han obtenido el resultado deseado de que puede llegarse á aquella altura sin mas pendiente que la de 1 á 2 por 100, y sin túneles, grandes desmontes ni obras de arte costosas.

La sociedad económica Matritense ha acordado que las elecciones de su oficina para el año próximo de 1862, se verifiquen el jueves 7 del actual, á las siete y media de la noche en las casas consistoriales, á cuyo acto solemne están invitadas las señoras que componen la junta de damas de honor y mérito, que constituyen la cuarta seccion de esta ilustre corporacion, y cuyos importantes servicios son bien conocidos del publico.

En la última sesion de la sociedad económica de Amigos del País de Madrid, se han recibido la importante memoria de la exposición de agricultura de 1857 remitida por el ministerio de Fomento; y la interesante obra del Sr. Cortázar sobre la cría caballar lujosamente encuadernada que este señor agente ha tenido á bien regalar á la corporacion. Los debates de este dia tuvieron por objeto el informe pedido por el señor gobernador de la provincia cerca de la formacion de un banco hipotecario español, que continuará el sábado próximo.

El real consejo de Instruccion publica se ocupa en la discusion de un importante proyecto de Reglamento general de colegios en cumplimiento de lo prevenido en la ley de 9 de setiembre de 1857, y según el cual se establecerán Institutos de segunda enseñanza con el fin de mejorar la educacion é instruccion de la juventud; el proyecto de decreto está ya discutido, y muy luego terminarán los debates del reglamento.

Las solicitudes y denuncias presentadas al Jura to de premios á la virtud para el concurso de 1862, ascienden al número de 137, y dentro de breves dias comenzarán las secciones á ocuparse del examen de las que les han correspondido.

En medio de recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Roma 3. Las lluvias han causado hundimientos en el ferro-carril de Civita-Vecchia, con cuyo motivo se ha interrumpido la circulacion.

Turin 4. Asi que se abra el Parlamento se presentarán en él los documentos relativos á Roma.

Londres 4. Las noticias de Nueva-York que alcanzan al 23, anuncian que los separatistas cerraban el paso del Potomac.

Se ha dispuesto de real orden que se proceda á la medicion métrica de las carreteras de primer orden de todas las provincias en que tal operacion no haya tenido lugar hasta ahora, á fin de que con los datos que resulten pueda desde luego darse principio á la colocacion de postes kilométricos en las referidas líneas. Los postes que deberán colocarse serán de cuatro clases, afectando formas diferentes para la mayor claridad, en razon á tener tambien diferente objeto. Los postes para señalamiento de los miriámetros y para los kilómetros servirán para señalar la distancia de un punto dado á otro de las carreteras; los postes indicadores para indicar la linea de las carreteras, especialmente en aquellos puntos en que la gran copiosidad de rios haga imposible saber la traza por estar cubierto el terreno, y para saber los encuentros de unas con las otras; y los postes divisorios de provincias con el fin de conocer á primera vista en cualquier punto de la linea dentro de qué provincias se está, y los limites de ellas.

Segun cuenta presentada por la comision que ha entendido en los gastos para la construcción de la estacion de Barrotome Murillo con destino á Sevilla resulta: Recaudado 138,482-41. Gasto 138,066-61, y sobrante 425 reales y 80 céntimos; cuya cantidad se ha remitido por la parte de Madrid compuesta de los señores don Manuel Cortina, Palou y conde de Vistahermosa á la formada en Sevilla, con objeto de que se destine á la construcción del pedestal para dicha estacion.

Ayer segun habiamos anunciado, quedó establecida la nueva seccion de la Caja de Ahorros en el asilo de Nuestra Señora de la Asuncion, calle de la Redondilla, habiendo comenzado á funcionar con extraordinario resultado. Cuenta 147 personas, entre las que figuran once nuevos imponentes que nunca lo habian sido en dicha caja; llevaron á la citada seccion sus ahorros por valor de 7,110 reales. Es de creer que en los domingos sucesivos continúen con aumento en dicha seccion, inaugurada tan felizmente, las imposiciones.

Desde ayer se encuentra en Málaga el tercer batallón de infantería de marina dispuesto para su embarque. En el canto llegó el *San Quintán* pasará á su bordo y saldrá para las Antillas.

El vapor *Lepanto* ha sido destinado al apostadero de Tetuan.

El Consejo de Estado ha establecido en varios dictámenes la siguiente jurisprudencia:

- 1.º Que es circunstancia indispensable que el destino cuyo sueldo haya de servir de tipo regulador, sea de real nombramiento.
2.º Que solo corresponde abonar como tiempo de servicio los once años transcurridos desde el 20 de mayo de 1853 hasta fin de agosto de 1854 á los empleados que ó renunciaron sus destinos, ó fueron separados de ellos desde la citada fecha de 20 de mayo de 1853 hasta fin de junio de 1854, por motivos puramente políticos, y hayan permanecido desde aquella fecha hasta fin de agosto de 1854 en situacion pasiva, sin haber solicitado ni obtenido comision, destino ó cualquier otro cargo político lucrativo.
3.º Que los destinos subalternos, en cuya clase se cuentan los escribientes del ministerio de Hacienda, no dan derecho á ninguna haber, cuando dejan de servir, aunque se hayan estado desempeñando en virtud de real nombramiento; y que para que un sueldo sirva como regulador de cesantia, es menester que se haya disfrutado por dos años.
4.º Que los alcaldes tienen el deber de conservar el orden en los remates y subastas de arbitrios y derechos del comun, como presidentes que son en dichos actos, para lo cual pueden adoptar todas las medidas que crean conducentes.

habiéndose devuelto 123, 476 rs. 73 cént., a solicitud de 83 interesados.

TOROS.

DECIMA NOVENA MEDIA CORRIDA. Ayer tarde tuvo lugar la última fiesta taurina del presente año...

cuatro caballos ó cosa parecida. Pinto salió en el último toro y solo puso un rejónazo. Los banderilleros Lillo, Muñoz, Pablo, María y Domingo...

Cayetano mató al primer toro de un pinchazo y una estocada baja al lado contrario, ni des-cabellarle una vez que lo intentó...

Siempre análogo aunque contraria, Torres alargó generosamente las banderillas que tenía en la mano a su compañero Garrido...

todas, tienen para nuestro aprecio la principal condición, la de ser españolas. ESPECTACULOS. Teatro Real. A las 8 1/2 de la noche...

ANUNCIOS.

PASANTA PARA UN COLEGIO de señoritas. Hace falta un que no esté examinada de maestra y tenga personas que respondan de su moralidad.

SOBRE EL 25 DE NOVIEMBRE saldrá del puerto de Valencia directamente para la Habana la acreditada y velera fragata Panchoa...

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y suelas careadas, orificaciones, almeación de dientes torcidos...

CONTINUA LA LIQUIDACION de géneros de invierno. Postigo de San Martín, núm. 22, al lado de la fonda de los Leones.

REGALO. SE REGALA UN número 0 una boquilla para paños, un cortaplumas de 4 hojas al que compra una bonita caja de cartón...

La Fresnaye aprobó la general agitación para acercarse a Margarita, siendo visible su emoción cuando empezaron a hablarse.

FABRICA DE PARAGUAS, Calle de la Abada, núm. 20, á cargo del dependiente que fué por espacio de cinco años...

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO EN LA LISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. DIENTES Y DENTADURAS.

LA BENEFICIOSA, Asociación mutua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy, R.V.N. 36.325,051,20 céntos.

VAPORES-CORREOS, D. A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

ARMAS DE LUJO. Especialidad en ESCOPETAS. Sistema Lafoucheux de uno y dos cañones.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO. José Alvarez (español), toma ropas usadas, muebles, alhajas, uniformes...

SOBREBUENO.-IDIOMAS. Un profesor acreditado en Madrid hace veinte años como profesor á no dudar enseña el inglés, italiano y francés...

9,500 MANTONES DE INVIERNO DESDE 18 RS. EN ADELANTE. 300 abrigos de castor para señora, desde 8 á 16 duros.

PARA LA ESTACION. Un buen pañuelo de abrigo 9/4, un corte de vestido de peca de 10 varas, un pañuelo de seda y otro de batista blanco...

REVOLVERS. Gran surtido en todos precios. Calle Mayor, núm. 11, almacén del Precio fijo.

—¿Y quien es? preguntó la duquesa con alguna inquietud. —La señora de Menilles.

perfectamente vestida para asistir al baile de la embajada de Inglaterra, y causó grande admiración en la concurrencia...

el brillo de sus ojos, la emoción de su mirada, la transparencia del cutis, y la viveza de sus miradas...

—¡Ah! la conozco. —¿Vendrá usted a la duquesa el saber de quien se trataba? le pareció muy bonita, pero siempre vió á Margarita delgada, esbelta, moribunda...

—¿Y quien es? preguntó la duquesa con alguna inquietud. —La señora de Menilles.

cosa el hablarse. Pero ¿qué había pasado? Nada, una mirada... ¿Qué significa una mirada? ¿Por qué una cosa...? Sin embargo, cuando esa mirada os ha dado la vida, es necesario convencer en que se ha recibido.

—Nada me dijisteis, señora, esta mañana de que viniereis aquí por la noche. —He venido por una casualidad. Yo lo ignoraba respondiendo ella con la mayor candidez.

—¿Y quien es? preguntó la duquesa con alguna inquietud. —La señora de Menilles.

—¿Y quien es? preguntó la duquesa con alguna inquietud. —La señora de Menilles.

—¿Y quien es? preguntó la duquesa con alguna inquietud. —La señora de Menilles.